

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

EDICIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de Sagasta, número 25, bajas

TELÉFONO NÚMERO 7

Anuncios a precios convencionales. Comunicados a UNA peseta línea.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción o colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepcionalmente los comunicados...

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

LOBOÑO, un mes UNA peseta.—FUERA, trimestre, pago adelantado en la Administración, TRES pesetas. Trimestre venidero por comprobante, TRES PESETAS Y VEINTI- CUATRO céntimos.—Países de la Unión Postal, semestre, OCHO pesetas.

PEREDA Muro de la Penitencia, 8, entrad. Consultas diarias y operaciones de 11 a 1 y de 3 a 4. Gratis para los pobres.

Dr. Bustamante Expresidente Ayudante de Clínica Genéológica (enfermedades de especia- les de la mujer) del hospital de la Princesa. Consultas todos los días de 11 a 1.—Mercado, n.º 20

Consultorio Médico-Quirúrgico Calle de Sagasta (entrada por Carnicerías, n.º 4) Horas de consulta: de 9 a 12 y de 3 a 6. Honorarios: l.ª visita 5 pts., las demás 2'50

Indalecio Ramos García NOTARIO PÚBLICO Delicias, 4, pral., izq.ª, frente al Espolón

Chocolates Los de Calixto Martínez, de Lo- dosa, que son los más aceptables de la capital, se expenden en la barbería de Andrés Sáenz, calle de San Juan.

PARA EMPEZAR EL SIGLO

Reformas locales

CARTAS A UN CONCEJAL:

Mi estimado amigo: han terminado las fiestas y con ellas el desahogo veraniego: ahora es preciso trabajar, emplear en bien del pueblo las energías acumuladas en los meses de vacaciones...

Sois vosotros los encargados de abrir la puerta al nuevo siglo desde la Casa de la ciudad, y algo significativo, o deben significar, esas grandes etapas del tiempo, que sólo podemos alcanzar una vez en nuestra vida, y no todos...

No quiero decir con eso que el Ayuntamiento a que pertenecemos haya sido pezajoso o desgraciado: sé que habeis hecho mucho y creo que cuando llegas la hora de juzgarlos ha de seros favorable el juicio, pero aun queda bastante por hacer...

La historia, con todos sus portezos una pesada colección de cuentos. Cada día de este vituperable fin de siglo trae un nuevo desengaño a los espíritus naturalmente crédulos y espontáneamente bonachones.

Sección de Haro

La reunión de anoche

Escibimos bajo una grata impresión. La convocatoria de la prensa local para la organización de festejos ha sido atendida por una muy respetable y numerosa par- tida del vecindario.

del del pensamiento, acompañado de los demás directores de los periódicos locales y corresponsales de los de fuera.

Con elocuencia expuso el objeto de la reunión, el presidente: allegar recursos, suscripciones y donativos voluntarios y por otros medios indirectos, y el nombramiento de una junta, que en esto se ocupase durante el año, tal era el pensa- miento de los iniciadores que fué acepta- do en aplauso por la numerosa concurren- cia.

El Sr. Chelva, al objeto de acrecentar los ingresos propuso que si se le asegu- raba la mitad ó la tercera parte del abono del Teatro, organizaría 20 funciones, con una compañía de zarzuela ó verso, desjan- do en beneficio de los festejos 100 pesetas por función, que sumarían 2.000, pudiendo, si acaso era del agrado del público, rep- etirse con otra serie, en las mismas con- diciones.

El Sr. Izarra (don Pio), estima aten- dible la proposición, pero prematura, y propone que se proceda al nombramiento de la junta.

El señor Martínez Serrano, indica que la mesa proponga á la reunión la lista de las personas que han de formarla.

El señor Codina lee lo siguiente: Presidente, Alcalde señor Marcelino; vocales: los individuos que constituyen la comisión de Festejos del Ayuntamiento, presidentes de las sociedades «La Restau- rada» y «La Artesana», don Alfonso Groch, don Angel Sáenz de Cenzano, don Enrique Paternina, don Juan Cabrera, don Ramón Ibáñez, don Agustín Baltasar, don Pio Izarra, don Valentín Retes, don Fortunato Gil, don Dávidario Viela, don Ernesto Salinas, don Cipriano Caicedo, don Enrique Tosantos, don Cipriano Roig, don Félix Martínez, don Antonio Miran- za, don Angel Garza Arbo, don Manuel Martínez Serrano, don Pablo Andrés, don Primitivo Gallego, don Cirilo Caicedo, don Guillermo Bañares, D. Plácido Pison, don Braulio Pérez, don Antonio Barriocano, don Alejandro Lacalle, don Emilio Sáenz López, don Ciriano Codina y don Ricardo Lejardi.

Al señor Martínez Serrano le parece muy numerosa la junta nombrada; cree que con menos personal sería más ejecu- tiva.

Le explica la presidencia el motivo de haber dado tal amplitud á la junta, necesaria para los diferentes menesteres a que ha de ocuparse y porque una vez constituida se dividirá en subcomisiones de tres individuos.

Se acepta por unanimidad; la presiden- cia da nuevamente las gracias á los presen- tes en nombre de la prensa local, y se dió por terminada la reunión.

Muy buenas disposiciones y deseos de hacer algo práctico vimos en todos los concurrentes. Nuestra creencia es de que habrá festejos y que estos superarán á los que se han organizado hasta la fecha aquí.

El jueves inmediato es el día designado por las familias de los contrayentes para la celebración de la boda de nuestro jo- ven amigo y paisano don Emilio Francés y la bella señorita María Arza, de esa ciudad.

Hoy ha salido el día nublado y lluvioso con temperatura alta. La humedad persistente de estos días hace temer una mala vendimia. Las uvas empiezan á podrirse, sobre todo la blanca, de modo que resulta otra merma para el agricultor.

La Vinícola, como indicaba en otra carta, empezó la recolección ayer; pero si el temporal sigue habrá de suspenderla.

Hemos oído que la empresa arrendata- ria del teatro, no está dispuesta á transigir con la proposición que la hizo el Ayuntamiento. Ni cede las 250 pesetas, que perdió la compañía de zarzuela por falta de cumplimiento de su compromiso, ni quiere dejarse atar con nuevas cláusulas en la escritura de arrendamiento.

Una muchacha, sirviente de una fonda, se permitió ayer obsequiar con un caramelo y una acorola á un hombre casado. Súpolo la mujer de éste, y esta mañana á las ocho y media se presentó en la fonda, preguntó por la joven bajó al portal ésta y sin mediar palabra recibió un hotelazo en la cara. La lesión no tiene importan- cia.—L. González.

La Unión Ibero-Americana

Ayer, en sesión celebrada al efecto, quedó constituida la Junta provincial formada por los señores Presidente de la Diputa- ción, Director del Instituto, Director de la Escuela de Artes y Oficios, Vicepresidente de la comisión provincial, Registrador de la propiedad, Decano del Colegio de Abo- gados, Director de la Sucursal del Banco, Presidente de la Cámara Agrícola, Presi- dente de la de Comercio, Representante de la Compañía arrendataria de Tabacos, Director de LA RIOJA, Presidente de la Comisión de la Cruz Roja, Representante de la Compañía Trasmisoria y como se- cretario, don Carmelo Barrón, Abogado, los cuales vienen designados desde Ma- drid para formar parte de la indicada Junta.

El señor Presidente puso de manifiesto la importancia que envuelve la celebra- ción del Congreso social económico hispa- no-americano, para el porvenir de nuestra Patria, lo que mediante la confraternidad de la raza, hará que se estrechen los vínculos de la inteligencia, tanto morales como materiales.

Se procedió desde luego á la división de la Junta en secciones, á las que se agregarán personalidades de significación de la capital.

Se procedió igualmente al nombramiento de comisiones en las cabezas de partido, de les que formará parte el Diputado provincial del distrito, el cura párroco, el Juez de primera instancia, el médico titu- lar, el maestro de Escuela, el Registrador de la propiedad, un propietario agrícola, un comerciante y un industrial.

El señor Presidente dió las gracias á los concurrentes, levantándose la sesión por no haber más asuntos que tratar en esta reunión preparatoria.

LAGUARDIA

En el Ayuntamiento

Señal ordinaria celebrada el 23 de los actuales.

Preside el señor Alcalde don Julio Iza- za y asisten los capitulares señores Orúa, San Pedro, Garofa, Martínez y Amelia. No asistió el señor Bengoa por ocupacio- nes perentorias.

Se lee, aprueba y firma el acta de la sesión anterior celebrada en 9 de los que corran.

Se da cuenta del estado de la caja, exis- tiendo en ella 2.967 72 pesetas.

Se adoptaron muchos acuerdos, todos importantes, mas por falta de espacio nos vemos obligados á consignar tan sólo los que á nuestro juicio, puedan interesar á nuestros lectores.

A la culla de Cuatro Cantones se le su- tituye el nombre por el de «Don Miguel Martínez Ballesteros».

Se concede permiso á la Sociedad Económica Vascongada de Amigos del País, establecida en San Sebastián, para que, si lo considera oportuno, pueda sacar un vaciado del busto effigie de don Félix Ma- ría Sánchez Samaniego y Zabalá, notable fabulista hijo de esta villa.

Se acuerda publicar un bando-aviso, para que en un plazo de dos días, los deudores por débitos de contribuciones é im- puestos al Maniatio, satisfagan sus de- cubiertos respectivos, advirtiéndoles que mientras esto no verifiquen, incurran en responsabilidad criminal los que cosechen el fruto de viñas embargadas.

Se acuerda asimismo formar plano y presupuesto de coste para el arreglo de las balsas, é igualmente se acuerda prac- ticar la limpieza de la regadera principal.

Se da cuenta de los gastos ocurridos con motivo de traer á esta villa las reliquias del bienaventurado San Gregorio Osiense, que ascienden en total á 200 pesetas, incluyendo la limosna dada por la Corporación municipal á la Ilustre cofradía del Santo que ascendió á 80 pesetas.

Se dió cuenta, despues, de varias instan- cias é informes de particulares y comi- siones sobre asuntos de escaso interés.

Y nada más ocurrió de particular, le- vantándose la sesión á las dos de la tarde.

Noticias

Hoy, lunes, ha fallecido víctima de trai- doría enfermedad, el que en vida fué par- ticular amigo nuestro don Angel Amis- via, del comercio de esta villa.

Dadas las muchas simpatías del finado, su entierro, promete ser una verdadera manifestación de duelo.

A su esposa, hijos y hermano enviamos el testimonio de nuestro más sentido pesar.

Con dirección á Madrid, ha salido de esta villa nuestro particular y querido amigo el estudioso joven don Bernardo Seoane.

Ha regresado á Laguardia, procedente de Marquina, nuestro estimado amigo el farmacéutico don Hermenegildo Lera.

Hemos saludado á nuestro querido ami- go don Amós Domingo, que de Logroño viene á Laguardia á pasar unos días al fa- dco de su estimada familia.

También se encuentra entre nosotros la respetable señora dona Felipa Brea; viuda de Aza, que viene á pasar la tem- porada de vendimias.

Baños de río Tobia

La importante villa del partido de Ná- gera, alegre y animada como la que más del contorno, gracias al carácter de sus laboriosos habitantes y la hermosa situa- ción topográfica en que la colocan por un lado las frondosas arboledas que se des- tacan en las márgenes del río Nagerilla, cuyas cristalinas aguas bañan los muros del pueblo, y por otro la férax campiña de viñas, olivos y cereales, cuadro completa- do por la concurridísima carretera de An- guiano que atraviesa su perímetro de Norte á Sur, ha celebrado sus tradiciona- les fiestas en honor de San Mateo y la Virgen de los Parrales en los días 21 y 22 del corriente con una alegría incom- parable. El número de forasteros que han acudido de los pueblos inmediatos ha sido muy superior al de otros años, y sa- tisfactorio en extremo ha resultado el ver tanta gente alegre sin tener que lamentar la menor nota desagradable. Prueba este detalle importantísimo para la vida de las pequeñas localidades, y de una manera clarísima, que las nuevas generaciones, obrando con más sentido práctico que en otros tiempos, se hacen cargo de lo insus- tanciales que resultan las cuestiones y optan por la paz y armonía. Aquí duele en efecto, y buena prueba sería que en todos los pueblos y en todos los actos de su vida la fraternidad observada este año en las fiestas de estas villas fuesen la base de sus relaciones, con lo cual indudablemente habríamos adelantado infini- tamente mucho más para llegar al térmi- no de la mansuada regeneración que con los diferentes planes que nos vienen anunciando los elevados personajes, siem- pre atentos sólo á sus miras particulares.

Las funciones religiosas, concurridísi- mas y bien dispuestas, y los sermones de rúbrica; á cargo de un religioso de la comunidad de Santo Domingo, muy del agrado de todos. Los gaitarros de Campro- vin de antigua fama, muy en carácter, y la bien dispuesta danza, incansable.

Muy bien el acuerdo del Municipio al aumentar el alumbrado eléctrico, que gra- cias á los señores Baquero poses el pue- blo, con bombillas de potente luz en el sitio donde se verificaba por las noches el baile público, y notable el lujo y buen gusto de las jóvenes de aquellos pueblos ataviadas según el último figurín.

En fin: todo bien, derrama de sabrosas meriendas, concurrencia en los pequeños cafés y puestas de bebidas y todo com- pletado con buenos partidos de pelota.

Echorrubesa á los muchos amigos con que aquí contamos y gracias mil á todos por los infinitos obsequios de que hemos sido objeto.

El viñedo está magnífico con una can- tidad de fruto, si bien no es gran abun- dancia; de un aspecto hermosísimo, con lo que se espera obtener, si el tiempo ayu- da, clase de vino excelente.

Los olivares no darán el rendimiento que parecia, porque se perdieron las pri- meras floradas; pero aparte de esto el re- sultado final del año agrícola es compli- tamente satisfactorio.

Las existencias de vino en bodega son ya muy reducidas y los precios que se cotizan en algo baja, fluctúan entre nueve y medio á diez y medio reales cántara.

ALFARO

Empieza el reinado de los infundios; que viene su principio en los quince días anteriores á la recolección de la uva y concluye al vendarse la última partida de orzjos.

En toques de atención lo ha dado un com- prador de Pamplona, que ha puesto la carga de uvas (10 arrobas) á nueve pesetas; lo ha retirado otro á cinco y cinco pesetas, y el correspondiente á cinco y cinco pesetas más el correo, como el de Haro, al decir «á precios que no creemos conse- guir hacer público todavía, pero que desde luego son muy satisfactorios para los vendadores»; ha seguido una saca de uvas vinificadas, preguntamos por el negocio de viñas y uvas, y algunos espe- ran que de arriba venga el que haga bue- nas las noticias, hasta ahora en estado de una prudente reserva.

Lo que se puede asegurar es, que hay muchos deseos de comprar; tantos ó ma- yores de vender, que se acaban bodegas, que se piden bodegas, que uno y otro de- cienden á la peseta, que bastantes están en el mercado y que el negocio se cerrará en firme, como áun cualquier negociante de mejor cuantía.

Buena suerte para todos; ánimos para comprar y facilidad para vender.

La buena suerte de esta ciudad en al- gunos negocios que tanta pendencia en Navarra y Madrid, ha influido en el úti- mo de algunas personas para pensar en ascender de más alto vuelo, y trascen- dencia.

La inauguración de las obras del pan- tano de la Montaña ha de ser un acto sig- nificativo, importante y á que sea un concurrir paracompañados muy de relieve en la pousa y muy conculas en las pro- vincias limitrofes.

Las invitaciones empezarán á circular- se así que se tenga noticia de la concu- sion de los trabajos por el personal facu- ltaivo, y aquéllas se dirigirá á Madrid, Logroño, Zaragoza y Tudela, con objeto de asegurar al se algunos decurrir en el futuro, que se reanuncie en la que se trabese cuestiones vitalissimas para ma-

chos pueblos, y en la que se diese un paso de avance grande en algún proyecto, en los momentos actuales en estudio, con un conocimiento exacto del terreno y con una apreciación de datos tan concienzuda que ha salvado todas las dificultades que en un principio se temieron, debido esto á los estudios y trabajos de los ingenieros encargados de la división hidroló- gica.

Si lo que hoy es un pensamiento ó una esperanza, llega á realizarse, se podrá decir con verdad que se tiene el santo de casa; si en Alfaro se reúnen las personas que han prometido venir, si sus cargos ú ocupaciones se lo permiten, la inaugura- ción del pantano por sí sola bastaría pa- ra dar la nota de satisfacción y contento, pero esto no debe bastar, hay que ir adelante, más adelante, sin vacilaciones ni dudas.

La gente, no harta de toros con las tres corridas de Logroño, se ha desbordado hacia Coralla á ver al Minuto con cuatro toros de Díaz.

El clamoreo de que «ya no hay toros, ya no hay toreros», las campañas de algunos en contra de esta diversión y la actitud de El Correo, tardarán tiempo en hallar eco, y lo hallarán, pero será porque dentro de pocos años, una corrida de toros ha de valer lo que una butaca del Real en noche de beneficio ó de debut de alguna diva de fama europea. Tras pesetas setenta y cinco céntimos los tendidos en Logroño; dos pesetas cincuenta, cuatro toros en Coralla por la cuadrilla del Minuto; y el vino sin venta, el alcohol por los suelos y la floxera conaluyendo con más espas que pesetas gana la cuadrilla del Fuentes.

Precios del mercado: 10 pesetas la fanega; hembrilla, á 11; cebada, á 7; avena, á 5. El vino no tiene precio, y hay bastan- tes cantidades á disposición de los nego- ciantes. Uvas, en calidad excelente; no hay pre- cio hecho, si varias compras al que tenga en el mercado una venta regular.

La historia se va

Es la historia, con todos sus portezos una pesada colección de cuentos.

Cada día de este vituperable fin de siglo trae un nuevo desengaño a los espíritus naturalmente crédulos y espontáneamente bonachones.

Para la mayor parte de los que han estudiado la historia de España, y aun para muchos que no la han visto ni por los ojos del Padre Dughesne (S. J.), la batalla del Guadalete era un hecho tan inconces- table como la perpetración de la Filocala ó como la expedición de Caralla á los Estados Pontificios.

Ninguna persona medianamente ilus- trada pasaba por las orillas del famoso río sin albergar con curiosidad el pezuqueo para ver si flotaba en las aguas alguna reliquia del infortunado Rey; su petaca, sus zapatos, un libro de memorias, un rizo de Florida... (Pue tan celavera el obispo monarca!)

Ningún aficionado á las letras pasó por aquellas márgenes sin recordar los versos del inmortal Zorrilla:

«Da aquel trazo malhadado de las armas españolas... fue testigo de la batalla del Guadalete ensangrentado, y abrió fumba entre sus olas».

«Rodrigo»... «Rodrigo»... «Rodrigo»... «Rodrigo»...

«Pues bien; resulta ahora perfectamente probado por el señor Mancheco y por el señor Moreno Rodríguez, autor el primero y prolegista el segundo de un curioso libro en que se trata de la batalla del Bar- bates, que no hay tal batalla del Gua- dalete, siendo esto un error de transcrip- ción.»

«Una derrota manosa, dirá muy satis- fecho cualquier español que se empen- se en descender de los godos... Pero no la dará mucho esa satisfacción, si se entera de que la paliza que no llevaron los godos á la vera del Guada- lete, la recibieron á la orilla del Barbates, según los eruditos señores antes citados; de modo que todo viene á reducirse á un cambio de río. La paliza subsistió en toda su integridad histórica.»

«Algo más consolador á todo buen patriota godo (si quedan godos todavía) la consideracion de que si godos fueron los apaleados, godos eran también los apa- leados; porque aqueilo de que atravesar- ran al Estrecho numerosos ejércitos ára- bes para castigar los devaneos de don Rodrigo con la Oava resulta una grina monomática y una mala parodia de otra grilla cantada por Homero; es decir, de otra grilla homérica.»

«Si los que pasaron el Estrecho con el deliberado propósito de dar una solemne tñada á don Rodrigo, eran godos de pura raza, partidarios del destronado Witiza. Se trataba de una guerra civil como las que en este siglo han hecho las delicias de la patria española (ni más ni menos).»

«Quedamos, pues, en que nos hemos quedado sin la batalla del Guadalete; gra- cias á las investigaciones de los señores Mancheco y Moreno Rodríguez, y lo que se puede decir, pese á los aflicionados á la leyenda, es que no nos podemos que- dar sin ver las batallas ganadas y per- didas por los nuestros; aunque á poco que aile se estudie la crítica histórica, me- joramo que sólo nos vamos á quedar con unas cuantas de las segundas, si bien de- ba decir de lo pasado que, de uno de

algunos siglos, se convierten en gloriosas de España, ó, por lo menos, en victoriosas fracasos, algunas recientes desgracias suyas.

A eso se tira sobre el papel (que todo lo aguanta) ya que no se tiró con tanta fortuna cuando más importaba dar en el blanco.

Hay que decirlo á gritos. La Historia, como obra literaria, en los dominios del Arte, vale mucho menos que muchas novelas.

El impuesto sobre el consumo DE FLUIDO ELÉCTRICO

Origen de controversias y disgustos entre los fabricantes, los consumidores y la Hacienda pública, el cobro del expresado impuesto, es conveniente difundir entre las clases sociales, el conocimiento del reglamento provisional al efecto, dictado en la Gaceta de 27 de marzo de este año, é inserto en la Gaceta de 27 del mismo mes, en la parte concerniente y más interesante al menos, á unos y otros;

Este impuesto, según el artículo 2.º de dicho reglamento, se exigirá por cada metro cúbico de gas y cada kilo de water-hora de electricidad, en razón del 10 por 100 del precio de venta de dichas unidades en el sitio de consumo.

Artículo 3.º Están obligados al pago los consumidores.

Las fábricas de gas y electricidad no recaudarán de estos por cuenta del Tesoro, bien sean particulares, ó corporaciones, ayuntamientos, provincias ó el Estado.

Conforme al artículo 7.º de la ley de 28 de junio de 1898, los fabricantes tendrán, respecto de los consumidores contribuyentes, los derechos y atribuciones de los recaudadores y agentes ejecutivos de la Hacienda, y respecto de éstos tendrán los deberes y responsabilidades que correspondan á aquellos por la recaudación é ingreso de caudales públicos.

Y de propósito subrayamos ciertos expresivos términos de la redacción de ese reglamento.

El premio de cobranza será el de 3 por 100 que señala dicha ley.

Los delegados de Hacienda prestarán auxilio á dichos particulares contra las Corporaciones ó particulares deudores del impuesto.

Serán personalmente responsables del pago del impuesto, según el artículo 4.º, los Alcaldes y concejales de los Ayuntamientos de poblaciones que tengan alumbrado de gas ó luz eléctrica, si dejan de incluir en el presupuesto municipal de gastos las cantidades necesarias á satisfacerlo; y en el de ingresos los recursos correspondientes; Negarán, por último, los gobernadores su aprobación al presupuesto municipal que carezca de crédito para el pago de esta obligación.

No puede ser más claro, ó más terminante, ni más concreto. ¿Pero se cumple así? Nada más lejos.

Ayuntamiento hay que subasta el alumbrado público, y claro es; no consigna, por que no lo puede hacer estudiando la ley, condición expresa que imponga al fabricante rematante la obligación de que la empresa que representa, pague por su cuenta ese impuesto; que de todas suertes no puede el Municipio dejar de consignar en sus presupuestos de gastos é ingresos, pues de otra manera no la podría ser aprobados; pero, y esto es lo crucial, después hace que el pagano sea el fabricante.

Ahora bien; ¿qué se hace de esa consignación en presupuestos de gastos é ingresos, que de tal modo no tiene objeto?

Los consumidores particulares vienen terminantemente obligados al pago, pero aquí esta libre contratación y por ende que los fabricantes, sea como quiera, pues se dan casos raros, a cargo también con dicha obligación, constituyéndose según la ley en Agentes recaudadores y ejecutivos de sí mismos.

Más aun, no es eso lo peor y á ello vamos. Ese mismo reglamento, por su capítulo 3.º, prohíbe los conciertos con la Hacienda para el pago del repetido impuesto; y hé aquí cerrados todos los caminos á una industria nacida y generalmente beneficiosa que paga su matricula industrial, paga por utilidades y paga por lo que le consumen otros. Método especial de regeneración, acicate y estímulo para que cualquiera se meta en honduras, poniendo de momio sus capitales, inteligencia y trabajo material. Y por otro lado le arrancan postas, destruyen cables y otras frioleras por el estilo, y que apele al Nuncio; pues no se ve verdad pura y desgraciadamente práctica.

Queda todavía otro no pequeño escollo; y es que al solicitar del Ministerio de Hacienda las empresas productoras de fluido eléctrico la continuación en los conciertos estipulados anteriormente con esa misma Hacienda, lo ha negado por Real orden de 19 de julio último, considerando entre otras razones, después de declarar permanente el impuesto que está tan á la sazón transitorio, la ley de 22 de marzo de este año, que la obligación en las empresas de recaudarlo, no ocasiona perjuicio de ningún género, y que las pequeñas molestias que pueda producirles, se hallan

compensadas con el 3 por 100 de recaudación asignado, etc, como considera que el impuesto grava á los consumidores agraciados de las empresas; (¿sí, eh?) y no agimos más, pues que sobre son lo apuntado. Pero, Señor, ¿desde dónde y para quién se legisla? ¿Aviada está, e industria eléctrica española! Tu prosperidad naciente morirá ahogada en la cuna por tantos elementos en contrario y de consumo entre sí, si no es que se salva un esfuerzo de asociación y mútua defensa. O úmplase la ley; ó si la industria ha de pagarlo todo, concédasele los conciertos como á cualquier hijo de vecino. Bueno fuera al menos, que el público lo tuviera en cuenta.—Teófilo.

Arenzana de Abajo, septiembre de 1900.

LA EMIGRACION

Para los que todavía dudan de la existencia de una profunda y grave crisis económica en España, debe servir de gran ejemplo la emigración que en grandes masas se está realizando por los puertos del Norte en dirección á la isla de Cuba y sur de América.

El señor Silvea, y los periódicos ministeriales que también aun cuando no lo creyeran probablemente, afirmaban no tener la importancia que se le atribuye la actual crisis, pueden del hecho apuntado deducir las desoladoras consecuencias que con sólo aplicar el sentido común, se deducen.

Si, la emigración es el síntoma decisivo para determinar la intensidad de la crisis, constituyendo al propio tiempo una causa de enorme agravación para la misma.

Hoy, á pesar de la oferta y la demanda, y aun escaseando el trabajo, tienden los jornales á subir, en razón al encarecimiento de la vida, á la depreciación de la moneda y á causas de otro orden no fáciles de definir y concretar, puede y debe suponerse que si la emigración de obreros no se contiene producirá antes de poco una insuficiencia de brazos y con ella una mayor alza en los precios de los jornales.

Es indudable que la producción agrícola será la que más se resienta de falta de brazos causada por la emigración; pero el camino hoy emprendido por el obrero del campo no tardará en seguirlo los de la industria fabril y manufacturera en cuanto menudee un poco más los cierres de fábricas ya iniciados.

La emigración en las proporciones que ahora se presenta, plantea un gravísimo problema de Gobierno que no puede ser demorado en su solución, puesto que el mal empezado con los desastres de la guerra puede agravarse enormemente con la emigración, y si la actual crisis de la producción tuviera algo de transitoria por las causas que la producen, acabaría en permanente si la masa obrera se lanza á la emigración en las proporciones que ha comenzado á hacerlo.

Quizá el señor Silvea crea que esto tampoco tiene importancia, porque en efecto, para los políticos sólo la tienen las minucias de la política; pero mal hará en no rendirse á la evidencia que, como síntoma decisivo de una grave situación económica, tiene la emigración y peor en no atender con la preferencia que merecen estos asuntos.

Actualmente la emigración nace de la crisis, y remediando ésta, se evitaría aquella, mas si tal no se hace, mañana será tarde porque el malestar económico resonará como fantasma en la falta de brazos, y lo que era transitorio se habrá hecho definitivo, pues si la emigración se produce con relativa facilidad, no es tan fácil el promover y conseguir la inmigración.

TEATRO

La marea sube. Cuando hay artistas que traen á su programa el principal atractivo de un programa y por causas que al público no le importa, se ven imposibilitados de cumplir el compromiso, hay dos caminos que seguir: ó sustituirlos por otros inmediatamente, ó suspender las representaciones hasta tanto pueda satisfacerse al abono.

Nada de esto se hace y cuando la empresa artística, persuadida desde el primer momento, de la necesidad de reemplazar algún artista no aceptado, anda por las ramas buscando cantantes en Barcelona donde nunca hay la contratación que en Madrid, aunque no tengan la condición de ofrecer catalanes ni valencianos, como parecen juramentados los que forman compañías en la Ciudad Condal.

Suspenidas las funciones, el abono varía la lealtad con que obra el señor Carasa dejando bien puesto el pabellón para posteriores arriandos del teatro, y sobre todo, no cobrando es más que probable que los artistas se sientan restablecidos y dispuestos á cantar... en la mano.

Anoche y antanoche oímos var á la señorita Gay en el escenario, si bien es cierto que una angina puede permitir tales esparcimientos, pero también se corrijen cuando tales afecciones han estado en cañita, antes llueve ó hay humedad.

La señora Español quiso que se la relevara del compromiso de cantar El juramento, pero no pudo conseguirlo de la señorita Gay, que dice no le encajaba á su carácter.

Desaparecidos en El juramento, pasaron los ejecutantes sin obstáculos, pero no sin que se demostrara que los coros tienen escasa fuerza en los primeros.

Para nuestro gusto lo mejor fué el dueto cómico del tenor y bajo á cargo de los señores Casas y Baut, siguiendo con méritos los tres números en que intervienen la señora Español y señor Cornadó y luego la parte de la baronesa á cargo de la señora Villar.

El público de la galería, que dejó en el mayor silencio el dueto del acto segundo, pretendió hacer repetir el mutis del señor Baut, poniendo en evidencia su desploro.

ble gusto, que hubiera prosperado á no difícil, el tener cómico continuando su parlamento.

La entrada hermosa y muy lucida, realzando la vista unas cuantas morenas que alegraban la sala con su mirar tenebroso. Para esta noche Los Diamantes de la corona, y mañana probablemente el estreno de Curro Vargas. Fray CIRILO.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE AGO 26 DE SEPTIEMBRE.—Santos Cipriano, Justino y Crescencio, mártires, y Orenio, obispo.

La Misa y Oficio divino son de Santos Cipriano y Justino, mártires, con rito simple y color blanco, encendido.

SANTOS DE MARZO 27 DE SEPTIEMBRE.—Santos Adolfo, Juan, Cosme y Damián, mártires.

La Misa y Oficio divino son de Santos Cosme y Damián, mártires, con rito doble y color encarnado.

Semáforos de Sacramentos para asistir á enfermos. Redonda, D. Ciriso Garrido, Fonda de Sofo. Santiago, D. Cristino Vallejo, Peso, 1, 3.º. Palacio, D. Francisco Aparicio, Mayor, 54, 2.º.

CULTOS PARA MAÑANA

S. Clemente los cultos para las Hermanas de la Caridad de la Casa de Beneficencia de esta ciudad, celebrarán en la iglesia de dicho establecimiento en honor de su santo fundador San Vicente de Paúl.

Por la mañana, á las diez, habrá misa solemne con el S.º N.º y sermón que pronunciará un Padre franciscano.

Por la tarde, á las cuatro y media, se expondrá de nuevo S. D. M., se rezará el Santo Rosario y cantación, habrá algunos cánticos y se terminará con la bendición y reserva.

AVISOS Y NOTICIAS

Por la Audiencia de Logroño ha sido condenado el joven de doce años Julián Manso Martínez (a) Candelas, de Valgañón, á la multa de ciento veinticinco pesetas por cada uno de los tres delitos de hurto que realizó durante los meses de febrero y marzo último en la iglesia de aquel pueblo, sustrayendo un rosario y una cinta de la Virgen y en dos ocasiones distintas, 12 pesetas del cepillo de las Animas.

La confitería de «El Buen Gusto» tiene instalado el nuevo establecimiento, un elegante y espacioso salón para tomar los pasteles y aguas y demás dulces, así como para bodas y bautismos, cuyo esmerado servicio se hace gratuito; y otro, con exposición de cajas y caprichos para regalar con dulces, amablemente baratos. Cestas y cajas del Japón, jamón en dulce por raciones, y las mejores pastillas de café con leche.

Toda señorita se afana por parecer se, doctora al ídolo de sus sueños. Debe hacer lo propio la casada para evitar desvíos. Difficil es conquistar; más difícil retener. Componense con las más extravagantes indumentarias, siendo la rigurosa moda el peinado, un vasce alto, otras bajo. La frente, bien con ondas, ora en tentaciones. Lo que jamás debe cambiar, y toda señorita discreta hace prodigios por que no cambie, son las líneas de su rostro, esmaltado en estuche de perlas, que engarza entre compactos rubios, llamados dientes y encolos, por el uso diario del Líquer de Hijos de Blas Pérez.

Se han establecido billetes de ida y vuelta á Zeragoza durante el festal del Pilar, valdadero desde el 10 al 23 del próximo octubre. Desde Logroño costará el viaje 14'15 pesetas; en segunda clase y 8'50 en tercera; de Haro, 13'25 y 11 respectivamente y desde Calahorra, 10'10 y 6'05.

Con las mismas rebajas pueden tomarse billetes en todas las estaciones de esta línea.

En el mes de enero del año próximo, va á publicarse la «Gufa Comercial y Nomenclator postal ferroviario vasco-navarro», que ha de formar un tomo de unas 500 páginas, con los datos más necesarios de todos los pueblos de las provincias de Alava, Guipúzcoa, Navarra y Vizcaya, en particular de las capitales. Para suscripciones y anuncios en los periódicos de Laguardia y Estella, dirigirse á don Emilio Berlanga, Viana (Navarra).

A las señoras. Tenemos el gusto de anunciar la llegada á esta población de la representante de la casa de confección de ropa blanca para señoras y niños titulada El Capricho, de Zaragoza, instalándose en el hotel del Comercio, cuarto 31, donde podrá visitarse el gran surtido de alta novedad.

En el mercado de ayer hubo excesiva concurrencia, efecto del temporal de aguas que reina. Los precios fueron: trigo 44 y 46 reales fanega; cebada, de 28 á 30; avena, á 18 y medio, y habas, á 36 reales.

Non dicea de Alfaro que ayer fueron administrados los últimos sacramentos al rico propietario don Demetrio López Montenegro, que se sentía tal gravedad de su dolencia, que así tenía un pronto y funesto desenlace. Celebráramos que no se confirmen estos tristes presentimientos.

CAMISERIA «EL CAPRICH» DE FRANCISCO DIAZ 34-CORBATAS-34

Se han recibido Corbatas y Pañuelos Partís y Modernistas, un inmenso surtido en nudos-lazos, tiras y estolas, que seguramente llamarán la atención por sus precios coloridos y variedad de formas.

Para convencerse, visítalos los escaparates de dicha casa, donde el público verá las grandes novedades.

LIQUIDACION de 3500 alfombras, existencias de una fábrica. 30 POR 100 DE REBAJA! En el almacén de Santiago Viguera, Delicias, 5.

En el baile celebrado el lunes en el Casino, dejó olvidada una señora, en una varilla de nácar, de abanico, de bastante valor. El conserje de dicho cine lo devolverá á quien la haya perdido.

Fiambras: Salantina de avas trufada, cabeza de jabalí, jamón del país, salchichón de Vich y chorizo de Pamplona.—Quesos frescos: Bola, Nata, Roncal, Roquefort y Valcarlos.—Licores de las mejores marcas é infinitas de conservas de frutas, carnes y pescados.—Se ha recibido en casa de la Viuda de H. Arca.

NOTA.—Especialidad de la casa: chocolates elaborados á brazo y cafés tostados diariamente.

Se desean tener tres ó cuatro maestras en su cuenta, de las que cursan estudios en la Normal de maestras. En esta administración informarán.

El antiguo dueño de la posada de San Antón, Ruperto Martínez, por sea en conocimiento de su numerosa clientela, que desde el día 1.º del corriente mes, se ha hecho cargo nuevamente de la citada posada, en la que como ya saben, se les dará un trato económico y esmerado, como antes lo hacía.

Lo dicen todos los que sufren del estómago: «Mealivic con el uso de Setis Pens».

Biblioteca de autores célebres: Tomos de cerca de 200 páginas con novelas de Tolstoi, Zola, etc. á 75 céntimos de peseta.—Suscripciones al nuevo figurín de labores y bordados «La Elegancia», que se vende á 25 céntimos número; se reciben en el Centro de Mamerto del Río, Calle de Sagasta. Se sirven toda clase de obras y revistas de España y del extranjero.

El acreditado relojero Angel Barruso, que estaba establecido en la calle del Mercado (Portales), núm. 48, ofrece provisionalmente su nueva casa en la calle del Mercado, núm. 37, piso 1.º, doña, donde con motivo del traslado forzoso y mientras prepara otro nuevo local, cederá todas sus existencias á precios muy baratos.

VINAGRES.—Se compran en la fábrica de CONSERVAS.—Trevisano é hijos. Logroño.

Aspirantes á dentistas Academia preparatoria para examen de dicha carrera, bajo la dirección del profesor dentista señor Rojas. Estación, número 2, Victoria (Alava).—Aviso: Las clases empezarán el 1.º de octubre.

Los industriales que velan por sus intereses, armonizándolos con los del público, procuran dar á éste todas las comodidades posibles, dotando del mayor confort sus establecimientos. Si á esto se une labor esmerada, buenos géneros y baratura de precios, el éxito es seguro. En la sastrería de Cesáreo Aragón hallaréis todas esas condiciones reunidas. Portales, 102.

GONZALEZ Sagasta, 14, Cirujano-dentista TELEFONO 93, Logroño.

Zapatería de Pedro A. Ochoa. Esta antigua y acreditada casa premiada en cuantas exposiciones se ha presentado, obteniendo entre otras reconocidas dos medallas de oro y dos de plata de primera clase, ofrece á su numerosa clientela y al público en general todos los artículos que contienen sus bien surtidos almacenes á precios sin competencia.

Se sirven encargos en 24 horas por 30 operarios de los más inteligentes de esta población. A los zapateros y comerciantes para volver á vender se les hará rebajas de consideración. Padir en esta casa todo lo concerniente al ramo de zapatería. Forasteros: no confundir esta casa con ninguna otra que la quiera imitar. Mercado, 47, zapatería de Ochoa.

LIQUORERO EL MEJOR DIGESTIVO

El reputado cirujano dentista don Basilio Gurrea, tiene el gusto de poner en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, que ha trasladado su gabinete dental á Portales, número 36, primer piso, joyería de la señora viuda de Gurrea, entrada por el establecimiento, hasta el primero de noviembre, que se instalará en la calle de Rodríguez Paterina, número 2, primer piso, junto á la plazuela de Amós Salvador.

Galletas Olivet, té Hornimans, bujías y toda clase de licores finos, á precios de fábrica, en el Pabellón de los señores Trevijano é hijos.

A las señoras. Ha llegado á esta capital, el representante de Luis Oyarzun, con un extenso muestrario de novedades para invierno. Ha parado en el hotel del Comercio, donde estará á disposición de su clientela ocho días.

Se venden dos máquinas fotográficas muy arregladas. Portales 38, platería.

Las indigestiones, dispepsias y dolor de estómago, se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos. Hay imitaciones.—Pídase Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, único que cura.

Monte de Piedad de Logroño. El día 7 del próximo mes de octubre, tendrá lugar la subasta de todos los efectos vendidos hasta el 31 de julio próximo pasado.

MIL PESETAS al que presenta capullos de sándalo mejores que las del Doctor Pizar, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 8, farmacia. Barcelona.

Dichosos los fuertes

Durante un viaje tuve ocasión de conocer á una persona que se me hizo simpática por la expresión de satisfacción y por cierto, razón tenía de estar tan satisfecha como verá. El Sr. Pedro Llerona vive en la Bisbal, provincia de Gerona. Me explicaba, como sigue, la causa de su contentamiento, y sobre nuestra conversación, sin darse cuenta del estado especial en que se encuentran, se preguntó si la vida que apenas empieza se ha agotado ya y si la fuente de los gozos de la existencia es agotada.

«Así de pasar un período de mi existencia de los más críticos. Fenómenos de carácter gravísimo se manifiestaron en mi salud y provocaron en todos mis órganos una debilidad extremada que mis pnes en gran cuidado. Por breves estos los meses de mi virilidad, y el único que me dio excelentes resultados fueron las Píldoras Pink del Dr. Williams. Lo declaro con sinceridad, que considero las Píldoras Pink como un medicamento superior y de una eficacia absoluta contra la debilidad general y para regenerar la sangre empobrecida y viciada.»

Esta declaración del Sr. Llerona es concluyente y prueba cuán poderosa es la acción de las Píldoras Pink en la reconstitución de la sangre. Con esta regeneración de la sangre se verá desaparecer la anemia, la clorosis, la neurastenia, el reuma y la debilidad general, causada por el exceso de trabajo y de los placeres. Estas enfermedades se curan con la consecuencia del empobrecimiento de la sangre.

Las Píldoras Pink, preparadas por los señores Glabin & Co., farmacéuticos de primera clase de París, se hallan de venta en todas las farmacias, en Logroño y en todas las farmacias, al precio de pesetas 4 la caja ó pesetas 21 las seis cajas. Nuestr representante para España, don Frenco Janssens, 67, Paseo de Gracia, Barcelona.

SUCURSAL DE Domingo Hospital

Sagasta, 21.—Logroño. Venta por mayor y detalle de géneros de punto, tiras bordadas, mantelerías, pañuelos, cortineros, falsones, gorros de cristianar y confección de ropa blanca para señoras y niños. Precios de fábrica para todos los artículos dichos.—No confundir, Sagasta, 21.

H. Sánchez C. de Alconada OCULISTA Calle del Mercado, 37, 3.º.—LOGROÑO Consulta diaria y operaciones, de 11 á 1 y de 4 á 6. Gratis á los pobres.

RUIZ, Cirujano-dentista. Dentaduras nuevo sistema, ortodoncia, cirugía dental, garantizando sin dolor. Maracaña, 23, pral. Lev. 76

Telegramas

EL NUESTRO SERVICIO PARTICULAR Madrid, 25.—5 t.

Funerales. Dicen de San Sebastián que en la parroquia del antiguo se han verificado los funerales por el alma del general Martínez Campos dispuestos por la Reina.

El acto estuvo muy solemne, asistiendo, de paso de la Reina, la alta servidumbre de Palacio, los ministros, autoridades y un público muy numeroso.

De vuelta. En el caso de que mejor algo la hija del general Martínez Campos, mañana regresará la familia á Madrid.

La Reina saldrá á la estación con objeto de despedir á la viuda del general. El Gobierno pondrá á disposición de esta señora y sus hijos el break de la dirección de Obras públicas que utiliza el señor Silvea para sus viajes entre Madrid y San Sebastián.

Lo de siempre. A consecuencia de las lluvias se hace con gran retraso el servicio telegráfico.

Los boers. Según telegramas recibidos en Londres, los boers despliegan gran actividad en el distrito de Ladybrand.

Otros telegramas también de Londres aseguran que los boers han decidido hacer cesar la guerra debido á las gestiones diplomáticas llevadas á cabo por el cónsul inglés en Lorenzo Marques y los consejos del Gobierno portugués.

Según esta versión, la paz estaba decidida hace algunos días y Kruger salía de su país por no aceptarla ni vivir sometido á Inglaterra.

De Lorenzo Marques telegrafían que ha zarpado el cuervo holandés que conduce á Kruger á Europa. No hubo manifestación de despedida pero sí salieron muchísimas personas al muelle.

Table with 3 columns: item, price, unit. Includes items like Bois, interior, exterior, amonizable, nuevo, Cajas 1886, 1890, Filipinas, Reino de España, Cambio con París.

Para novedades en género de caballero, emboceria de todas clases y todo lo concerniente en el ramo de PAÑERÍA, es siempre exclusiva la casa de ARROYO. 8, Compañía, 8. Logroño

Madrid, 25-8 n. Reformas Dicen de San Sebastián que la Reina ha firmado el decreto ordenando que en 1.º de octubre cesen en su destino los generales, jefes y oficiales de todos los cuerpos de la Armada que se hallan á las inmediatas órdenes del ministro de Marina. Otro decreto disolviendo las comisiones clasificadoras de la armada y otros de escaso interés.

Futuro presidente Se insiste en que en el almuerzo que ha tenido lugar hoy en Miramar ha quedado convenido entre la Reina y el señor Silvela que sea nombrado el general Polavieja para la presidencia del Senado, cuando pasen algunos días.

Permisos negados El Gobierno ha negado permiso á los republicanos para celebrar un «meeting» de propaganda en Sabadell, fundándose en que están suspendidas las garantías constitucionales en aquella provincia.

De San Sebastián Ha salido para Madrid el señor Silvela. Antes de partir cumplimentó al archiduque de Austria y visitó al conde de Caserta. Ha presentado sus credenciales á la Reina el nuevo embajador de Italia en España.

Ha salido para Madrid el hijo del conde de Caserta. Son muchos los vendedores que ya regresan á sus casas. Rindiéndose Telegrafían de Lorenzo Marqués que son muchos los boers que atraviesan la frontera de Mozambique para entregarse á las autoridades portuguesas.

En los últimos días se han rendido 3.000, que han sido alojados en los cuarteles de Delagoa, hasta que se proclame oficialmente la paz.

Herrero y Riva, Banqueros Compra de oro.—Giro de letras sobre España y extranjero.—Compra y venta de valores cotizables en Bolsa. Conversión del 4 por 100 exterior en interior y agregación de las hojas de cupones en el exterior. Compra y venta de residuos del exterior producidos por la conversión.

Doctor L. ZABALA de la facultad de París 5, Muro de las Escuelas, 5. Enfermedades de la matriz y vías urinarias Consulta de 11 á 1 todos los días

Farmacia Central y Droguería Habitados en la Farmacia y Droguería de mi hermano político don Maximino Zarzaya, pongo en conocimiento del público encontrarán todos cuantos productos desean con equidad y economía.—Eulalio Eraso. Plaza de la Constitución, 33.—Logroño

Baldosilla blancos y encañados, lo mejor que se fabrica, de Arce de Madonañ. B. RIDRUEJO. Depósito para la venta, en los almacenes de hierros de la viuda é hijos de J. Simánez, Compañía, 4 y Delicias, 6.

Impermeables ingleses para señora y caballero, garantizados HECHOS Á LA MEDIDA Competencia con todas las marcas Representante en esta provincia, don Martín Ortega, maestro sillerero guarnicionero. Muro de los Reyes, 7 y 8.—Logroño.

Abonos Los labradores que desean hacer buenos abonos en sus domicilios, pueden dirigirse á Manuel Prado y Compañía, Rodríguez Piñero, 8, Logroño.

Inyección Lanzagorta Cura en pocos días y sin necesidad de medicación al interior, las purgaciones, flujo blanco, etcétera. Frasco dos pesetas. Mercado, 82, farmacia.

Ocasión Se venden juntos ó separados 8 espejos de cuerpo entero, altura 2'22 metros y ancho 1'13. También se venden dos toldos de lona con armazón de hierro. Calle de Caballeros 7, Benigno Jimeno.

Dependiente de barbería Se necesita uno que sepa cumplir con su obligación en la de Lorenzo Sáenz, San Blas, núm. 1.

ABONOS Materias primeras para la preparación de abonos de la casa Amadeo Gros, de Barcelona, Princesa, 21. PRODUCTOS GARANTIZADOS BAJO ANÁLISIS Fosfatos, Nitrato sosa, Sulfato Amónico, Fosfatos minerales, Escorias Thomas, Superfosfatos de todas graduaciones, Sulfato hierro, Acido sulfúrico de todas graduaciones, Azufre (varias marcas), Sulfato cobre y toda clase de productos químicos. Envíos desde Bilbao y Fajas para surtir á toda región con economía de portes. Instrucciones impresas, gratis. Para noticias y pedidos, dirigirse al representante en la Rioja y Navarra, Andrés Pons, Mayor, 110, 2.º.—Logroño

Se venden Dos cubas de 330 cántaras, una de 600 id., un timo de 500 idem, una máquina de 1.000 kilos, una estrujadora y un molino Casquet. Dirigirse á don Alejo Aldasabal, almacén de maderas, calle del Marqués de S. Nicolás.

SATURNINO ULARGUI É HIO BANQUEROS.—LOGROÑO Compran oro á los cambios del día. Giro de letras sobre España y Extranjero. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa

MÚSICA De todos los autores y de todas las ediciones. Métodos de solfeo y armonía. Pianos, armoniums de iglesia y salón, instrumentos y accesorios para bandas y orquestas DE LA CASA DOTÉSIO. Almacén de Música de Teodosio Farias CALLE DE LA IMPRENTA, NÚM. 3 Esta casa cuenta en Logroño con personal competente, tanto para afinar y colocar cuerdas en los pianos, como para el arreglo de toda clase de instrumentos.

Charroito Se vende una casi nueva, muy ligera y en buenas condiciones. Dirigirse á doña Cándida Zalduendo, en San Vicente de la Sonsierra.

Academia preparatoria para las carreras de Correos y Telégrafos Preparación para la segunda enseñanza en las asignaturas de la sección de Ciencias por el licenciado en Ciencias, oficial primero del cuerpo de telégrafos, don Federico Blanco y Noguera. Banco de España, 7, 2.º.—Haro.

Paraguas fin de siglo á 3 ptas. Velos á 6 pesetas se venden en el bien surtido comercio de Román Maguregui

Mercado, núm. 45 y Sagasta, núm. 8 POR MAYOR, GRANDES DESCUENTOS Escuelas, números 3 y 5.

Venta de viñas en San Vicente Se venden doce viñas en San Vicente de la Sonsierra, y una en Labastida. Informar al procurador don Ramón Videurreta, Muro de las Escuelas, 14, segundo.

Cal Se vende á cinco y medio reales quintal, en piedra. Patrio Navajas, carretera de Sorja, Panzanos.

Vino de cosechero En el portal de la calle Mayor, número 77, frente á la casa del médico de La Puebla, se vende á 25 céntimos el litro y 17 reales cántara, de la acreditada bodega de la viuda de Cabello.

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS Son el remedio más eficaz contra la ANEMIA GLORIOSIS Y COLORES PÁLIDOS El Hierro Bravais carece de olor y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero. Se construye jamás. Nunca entorpecer los dientes. En muy poco tiempo procura: SALUD - VIGOR - FUERZA - BELLEZA Desconfiarse de las Imitaciones. - Solo se vende en Gotas y en Filigras. Todas Farmacias ó Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS

Dependiente de peluquería Hace falta uno que sepa cumplir con su obligación en la Biñaina, calle del Mercado, 22.

Crédit Lyonnais FUNDADO EN 1863 SOCIEDAD ANÓNIMA Capital 200 millones de francos - TODO DESEMBOLSADO -

AGENCIA DE SAN SEBASTIÁN 37, Avenida de la Libertad y 1, calle de Urbión

Operaciones de la Agencia Apertura de Cuentas de depósitos á la vista y de Cuentas corrientes, tanto en pesetas como en monedas extranjeras. Cambio de Moneda y de billetes extranjeros. Cheques.—Órdenes telegráficas de pagos y Cartas de Crédito sobre todos los países del globo. Cartas de Crédito sobre París á las personas que van á visitar la Exposición y para más comodidad podrán con estas Cartas de Crédito cobrar su dinero, no solo en las Oficinas de la Sociedad Central, 19, Boulevard de los Italianos y en las Agencias de Quartier, sino también en las Oficinas que el «Crédit Lyonnais» ha instalado dentro de la Exposición. Piller Mond de la Tour Eiffel. Cobro y descuento de cheques y letras sobre el Reino y el extranjero. Órdenes de Bolsa para Madrid, Barcelona y demás plazas españolas, y para París, Londres, Berlín, San Petersburgo etc. Pago de cupones.—Reembolsos de títulos amortizados con ó sin premio. Canje-Regularización de títulos. Préstamos sobre títulos españoles y extranjeros. Custodia de toda clase de títulos y de objetos preciosos. Alquiler de compartimientos de Cajas fuertes. Venta de Bons de Poste pagaderos en todas las Administraciones de Correos de Francia, Argelia, Túnez y demás oficinas francesas en el Oriente, y generalmente toda clase de operaciones de Bolsa, Bancos y Cambio.

Se vende una casa de 330 cántaras, una de 600 id., un timo de 500 idem, una máquina de 1.000 kilos, una estrujadora y un molino Casquet. Dirigirse á don Alejo Aldasabal, almacén de maderas, calle del Marqués de S. Nicolás.

NOBRIZAS Hay una de 38 años y leche de 15 días, que desea criar en su casa en Moreda. Informar, calle de la Imprenta, 7, ropería. Una de 20 años y leche de 5 meses, desea criar en casa de los padres de la criatura. Informar, calle de la Cadena, 13, segundo. De 26 años de edad y leche de tres meses, hay una que desea criar en su casa en Yécora. Informar, Mayor, posda de El Navarro. Para criar en su casa en Barriobusto, hay una de 22 años y leche de seis meses. Informar en la calle de Herreras, núm. 16. Se desea una para criar en casa de los padres de la criatura, viuda ó soltera. Informar, San Blas, 14, segundo, derecha. Se necesita una para criar en casa de los padres de la criatura en Cazorilla. Dirigirse á don Felipe González, en dicho pueblo.

Marín Hermanos Depósito de Cereales y Harinas COMPRA Y VENTA DE TODA CLASE DE GRANOS Muro del Garmen, 2 (casa del Cristo) Espejuelo. Se encuentra á disposición de los compradores una gran cantidad de espejuelo, en la fábrica de yaso de Andrés Cámara, en Albelada.

Local Se arrienda uno bien ventilado en la nueva casa de D. Rufino Pérez (Ojolino) Taller de Tonelería y Reparaciones DE SANTIAGO GANGUTIA CALLE DE LA RUAVIEJA, 85 esquina al puente de piedra.—Logroño. Se construye toda clase de cascos á precios arreglados, y se hacen reparaciones. Se venden botocyes nuevos y usados.

CONRADO ORTEGA GUARNICIONERO hijo del acreditado maestro sillerero guarnicionero de Logroño, don Martín Ortega, ofrece al público su taller en la inmediata ciudad de Viana (Navarra). En estas casas se venden impermeables ingleses á la medida y garantizados.

Composturas bien hechas, económicas y garantizadas, en máquinas de coser de todos los sistemas conocidos. MARCO y CAMPOS, calle de San Juan, 15, principal. Se pasa á domicilio previo aviso.

Venta de fincas Se vendan OCHO heredades de tierra blanca, juntas ó separadas.—Para tratar dirigirse á Julián Pludo y Urquiza, matadero de cerdos. Logroño.

Tilburí Se vende uno por poco dinero, con 6 sin arreos. Dirigirse á la fonda de La Estrella, Nájera.

Venta de aparato destilador Se vende en buenas condiciones un aparato destilador completamente nuevo, sistema «Perfection», construido en París por la casa Gishbers. Para detalles, dirigirse á don Roberto Villar, Sangüesa (Navarra).

Dependiente de barbería Hace falta uno. Casa de Domingo Calvo, Viana.

¡Labradores! Si queréis obtener abundantes y buenas cosechas, gastar los abonos minerales de la fábrica «La Verdad», de Logroño, que ya experimentados, rivalizan con las primeras marcas conocidas. Abonos para la siembra de cereales y toda clase de plantas y arbustos desde 4 á 10 pesetas sacó de 46 kilogramos.

Antonio Anta Calle Mayor, núms. 96 y 139.—Logroño alquila toda clase de muebles, camas, jergones de moquetas, silleros, etc., etc. Lavabos completos de palangana y kalla, á 3'50 pesetas.—Mayor, 96 y 139, Logroño.

Venta de casas Se venden cinco casas en esta ciudad, que pertenecieron á las fincas doña Martina y doña Leoncia Urquiza é Ibarra. Informar al procurador don Ramón Videurreta, Muro de las Escuelas, número 14, segundo.

Se vende ó arrienda en buenas condiciones el ventorrillo de la viuda de Pablo Naguena, en la carretera de Varea, con espaciosos cocheros, cuadras, corral, un magnífico frontón, con puerta y fuente. La misma continuará dedicándose á los trabajos de transportes como lo ha venido haciendo su difunto Q. E. P. D. hasta su muerte. Para tratar, con Primo Escalona, cerería, Plaza del Mercado. El mismo reside encargos.

La Catalana Compañía Española de seguros contra incendios á prima fija 35 AÑOS DE EXISTENCIA Comisionado principal en la provincia de Logroño D. BALDOMERO MIRANDA Mayor, núm. 175

AGENTES: D. Vicente Barulis, Logroño; D. Víctor Heras, Sofós; D. Francisco Góizcoos, Orío; Murillo de río Leza; D. Pedro Sancho, San Asenacio; D. Celestino Escobés, Calahorra; D. Miguel Montaner, Haro; D. Ramón Iguierdo, Anguiano, y con Miguel Ramón, en Ovejuna del río Alhama. s-m

Chocolata-Tejada (Casa fundada en 1858) Muro de los Reyes, núm. 10, 2.º

Gran fábrica de cal hidráulica DE ROMERO Y OCHOA Torrecilla de Cameros Precios sin competencia—Clase superior

Compañía Trasatlántica DE BARCELONA El 3 de octubre, saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires, el va por correo español

Alfonso XIII que admite carga y pasajeros. El agente de la Compañía en Logroño, don Guillermo Moneo, calle de la Compañía, 21, esquina al muro de los Reyes.

Camisería y Corbatería LA 25.000 JULIÁN ARAZURI CONFECCIÓN ESPECIAL Camisas sobre medida y arreglo. ALTAS NOVEDADES en corbatas, cuellos y puños. GÉNEROS DE PUNTO Pañuelos de hilo y de seda. Guantes de ante y de piel de perro. CHALECOS DE GAMUZA PERFUMERÍA

PORTALES, 28.—LOGROÑO Casa del Doctor Sáenz de Luque.

Academia de Ciencias y Artes INCORPORADA AL INSTITUTO Y ESCUELA DE NÁUTICA JARDINES, 12.—BILBAO Preparación completa para la segunda enseñanza, Comercio oficial y práctico, Náutica, Francés, Inglés, Alemán, Preparatorio para carreras civiles y militares ó Ingenieros industriales. Se admiten alumnos internos, mediopensionistas, vigilados y externos. Las clases de Ingenieros industriales darán principio el 1.º de septiembre y las restantes el 2 de octubre.—Pidáanse reglamentos. a-p

COLEGIO DE SEGUNDA ENSEÑANZA DE SANTO TOMÁS DE AQUINO y Academia preparatoria para carreras civiles y militares

En este Colegio que lleva quince años de existencia y cuya marcha creciente en su matrícula es la mejor prueba de los resultados brillantísimos que obtienen sus alumnos en los exámenes, del mucho interés que su celo personal docente demuestra y del trato esmeradísimo que á aquellos se les da, se abre la matrícula para el próximo curso de 1900 á 1901, no teniendo los padres mas que enviar una nota en la cual se exprese el nombre y apellidos del estudiante, edad, pueblo de su naturaleza, asignaturas en que ha de ser matriculado, la partida de nacimiento legalizada si el alumno comienza el bachillerato y la cédula personal si ha cumplido 14 años. A pesar de que todos los profesores de este Colegio, poseen el título de Licenciado en las Facultades de Ciencias ó Letras, y de contar con numeroso material científico recientemente adquirido y que tan indispensable es para la enseñanza de algunas asignaturas, reuniendo por lo tanto condiciones más que suficientes para poder darle el carácter de «incorporado» seguirá en la misma forma que hasta aquí, por parecer á mi juicio que la enseñanza oficial no puede ser sustituida con ventaja por la privada, aun cuando el Colegio reúna excelentes condiciones.

Siendo necesaria la oración en esta capital de una Academia preparatoria para carreras civiles y militares, que evite los grandes peligros á que se expone la juventud recién salida de las aulas en donde ha cursado el Bachillerato, cuando adquiriendo libertad y con la poca reflexión que á su edad se tiene, se encuentra en un gran centro de población, lejos de la vigilancia de sus padres y rodeada de toda clase de distracciones que son la causa en la mayoría de los casos de los resultados desfavorables que en los exámenes obtienen y que tanto influyen después para la continuación de la carrera, no ha dudado, atendiendo á todas estas consideraciones, que el pensamiento de crear la citada Academia sea una realidad para el curso próximo. Como son los programas que en los exámenes de ingreso en la Escuela de Ingenieros industriales de Bilbao y en las Academias militares se exigen, sumamente extensos y mucha la severidad que en los mismos han tenido recientemente, comenzarán las clases de preparación para el ingreso en la Escuela y Academia el día primero del próximo septiembre, rogando á los padres que nos confían la instrucción de sus hijos no retrasen el ingreso de éstos en el Colegio.

Desde el día primero de octubre, empezarán igualmente las clases para el año preparatorio de las Facultades de Farmacia y Medicina, el del primero y segundo curso de la primera Facultad mencionada y los dos años de preparatorio de las de Ciencias, Derecho y Letras de modo que pueden cursar en este Colegio tres años de la Facultad de Farmacia, dos de las de Ciencias, Derecho y Letras y uno de la de Medicina. Llamo la atención de los padres cuyos hijos comienzan en este curso sus estudios en la Universidad, tengan presente que con arreglo á las últimas reformas del actual ministro de Instrucción Pública, antes de ser matriculados como alumnos oficiales, han de sufrir el examen de ingreso en la primera decena de septiembre con arreglo á un cuestionario que se publicará el día 25 del mes actual y como á los pocos días han de ser examinados, y muchos alumnos no se encontrarán en condiciones para verificarlo sin previa preparación, pueden hacer sus estudios en este Colegio y en el mes de mayo examinarse del ingreso y primer año de Facultad como alumnos libres. Advierto á los padres que el Colegio de Santo Tomás es hoy el más económico de la provincia á pesar de lo esmeradísimo de su trato y de la sólida instrucción que sus alumnos reciben. Cuantos detalles se necesitan pueden verse en la Memoria del Colegio. El Director, BERNABÉ LÓPEZ.

Talleres de ebanistería movidos á vapor y almacén de muebles y tapicerías de todas clases DE ANGEL DEL HOYO PORTALES, 20.—LOGROÑO Se construyen toda clase de mobiliarios desde los más sencillos y elegantes, á los más modestos y económicos. Todo cuanto pueda desearse para amueblar una casa con economía, sencillez y elegancia. Fabricación especial de sillas de ebanistería para comedores, despachos, sillas y vestíbulo. Sección especial de cortinajes y tapicerías. No confundirse: Angel del Hoyo, Portales, 20

La única casa en CAPAS de caballero, desde TRES DUROS en adelante, es siempre la casa de ARROYO. 8—COMPANÍA, número 8.—LOGROÑO.

